

ABSTRAK

Sasirangan adalah tekstil Indonesia, kearifan lokal seni celup Banjar, memiliki corak warna dan motif yang beragam yakni flora dan fauna. Proses pewarnaan kain sasirangan merupakan kegiatan dengan tingkat resiko tinggi dapat menyebabkan terjadinya nyaris cedera, kecelakaan kerja dan penyakit akibat kerja. Salah satu penyebabnya adalah kurangnya kesadaran dan kepedulian terhadap K3. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengembangkan suatu Model Kepedulian Aktif untuk K3 bagi pekerja sektor informal industri sasirangan. Penelitian ini bersifat observasional, rancangan penelitian cross sectional. Teknik pengambilan sampel dengan Two Stage Sampling diperoleh 230 responden yang sesuai kriteria inklusi dari 50 industri sasirangan yang tersebar di Kota Banjarmasin, Banjarbaru dan Kabupaten Banjar. Data dianalisis dengan Structural Equation Modeling (SEM) berdasarkan covarians based data. Hasil temuan menunjukkan bahwa implementasi Pos UKK, peningkatan kualitas individual dan perbaikan lingkungan kerja fisik berpengaruh secara tidak langsung terhadap kepedulian aktif untuk K3 melalui penguatan pemberdayaan diri pekerja, peningkatan harga diri dan rasa memiliki terhadap sesama anggota kelompok kerja. Kesimpulannya adalah Model Kepedulian Aktif untuk K3 (Actively Caring for Occupational Health and Safety) sangat relevan dengan Program K3, solusi untuk menjawab permasalahan K3 dan pemberdayaan diri pekerja sektor informal. Rekomendasi kepada pekerja sektor informal industri sasirangan agar dapat meningkatkan perilaku sehat, kesadaran dan kepedulian untuk K3 dengan menggunakan alat pelindung diri secara benar untuk mencegah kejadian nyaris cedera dan penyakit akibat kerja. Pengusaha Sasirangan agar dapat meningkatkan perhatian terhadap kondisi pekerja dan mewujudkan lingkungan kerja yang indah dan aman. Petugas kesehatan agar meningkatkan layanan kesehatan kepada pekerja sektor informal secara prima dan seimbang antara promotif, preventif dan kuratif.

Kata kunci: Sektor Informal, Sasirangan, Kesehatan dan Keselamatan Kerja,